



HINTERGRUND

FORUM DER BRASILIANISCHEN HAUPTSTÄDTE

Das Forum CB27 (27 brasilianische Landeshauptstädte, darunter der Regierungsdistrikt) wurde während der UN-Konferenz für Nachhaltige Entwicklung Rio +20 im Mai 2012 als eine Initiative des Umweltdezernenten der Stadt Rio de Janeiro, Carlos Alberto Muniz, gegründet. Bei dieser ersten Hauptversammlung des CB27 unterzeichneten die anwesenden Umweltdezernenten anhand der Nachhaltigkeitserklärung von Rio ein erstes Dokument mit gemeinsamen Zielen.



I NATIONALES TREFFEN DER UMWELTDEZERNENTEN DER BRASILIANISCHEN HAUPTSTÄDTE, RIO DE JANEIRO 2012

Hauptzweck des CB27 ist die Verbreitung von Konzepten und guten Praktiken im Bereich des Umweltmanagements unter den Städten. Diesem Ziel folgend wurde bereits im Jahr 2012 die Publikation Environmental management: Success Cases of the Brazilian State Capitals veröffentlicht. Die vielfältigen Erfahrungen aus allen Regionen Brasiliens zeigen, dass trotz regional tiefgreifender Unterschiede, alle Städte mit ähnlichen Herausforderungen konfrontiert sind. Der Austausch dieser Erfahrungen und praktikabler Lösungen für die gravierenden Probleme wie beispielsweise im Abfallmanagement, im öffentlichen Verkehr, der Energienutzung und der noch immer bestehenden Armut in allen größeren Städten Brasiliens kann eine nachhaltige Entwicklung potentiell beschleunigen.

Mit ersten Kooperationsabkommen und gemeinsamen Schulungen setzen die Städte diese Idee bereits in die Praxis um. So unterstützte Rio de Janeiro beispielsweise die Stadt Porto Alegre bei der Erstellung des Inventars der Treibhausgasemissionen. Während des zweiten Treffens des CB27, im April 2013 in Porto Alegre, begann daraufhin die Diskussion über ein offizielles Dokument der Zusammenarbeit der Städte innerhalb des CB27.



III TREFFEN DES CB27 IN SALVADOR 2013

Die Gründungsakte "Carta de Salvador", und damit die Legitimierung des CB27 als Forum, wurde einstimmig angenommen und von allen anwesenden im Oktober 2013 unterzeichnet. Anlässlich dessen wurde auch ein Vorstand gewählt: Délio Malheiros, Umweltdezernent von Belo Horizonte, wurde zum Generalsekretär und Nelson Moreira Franco, Leiter der Abteilung für Klimawandel im Umweltamt Rio de Janeiro, zum Geschäftsführer ernannt. Als Sitz des CB27 wurde Rio de Janeiro festgelegt.



DÉLIO MALHEIROS, GENERALSEKRETÄR CB27 (R.), UND NELSON MOREIRA FRANCO, GESCHÄFTSFÜHRER, (L.)



